



Réf. MR/VB/031

Paris, le 11 mars 2020

Mesdames, Messieurs

L'épidémie actuelle liée au COVID-19 progresse à grands pas. Parmi les personnes vulnérables, les personnes polyhandicapées, enfants et adultes, sont en première ligne. Est-il besoin de rappeler encore et encore leur extrême fragilité notamment au niveau respiratoire, eux qui sont sujets à des pneumopathies à répétition provoquées par fausses routes et reflux gastro-œsophagien.

Des mesures ont été prises pour les personnes âgées en EHPAD. Dans le champ du polyhandicap, rien. Même le SAMU, qui pilote dépistages et autorisations n'accorde pas plus d'attention aux personnes polyhandicapées qu'aux personnes ordinaires. Les établissements sont submergés de documents, mais pour les établissements dédiés, rien ne vient étayer la responsabilité des directeurs, médecins et personnels de santé réduits à leurs propres décisions, à leur totale responsabilité, à leur seule force de persuasion devant l'absence de consignes aux SAMU. Nous accompagnons des personnes qui peuvent basculer dans l'urgence vitale d'un instant à l'autre y compris pour les jeunes.

Les consignes données pour les personnes en situation de handicap sont insuffisantes face aux spécificités des personnes polyhandicapées. Nous n'avons non plus aucune garantie qu'on ne va accueillir ces personnes prioritairement à l'hôpital, alors qu'ils en ont souvent un besoin absolu.

Les familles sont face aux messages anxiogènes des radios et télévisions. Jusqu'à quand allons-nous méconnaître les personnes polyhandicapées, leurs familles et les professionnels qui les accompagnent ? Où est notre responsabilité collective ?

Le Groupe Polyhandicap France vous demande instamment de réagir maintenant au plus vite en prenant les mesures nécessaires pour protéger efficacement cette population très vulnérable, et d'adresser aux personnels de santé, et tout particulièrement aux SAMU centre 15, des consignes spécifiques pour le dépistage et la prise en charge des personnes polyhandicapées.

Comptant sur votre accompagnement, nous vous prions de croire, Mesdames, Messieurs, à l'assurance de la confiance que nous vous portons et que nous vous remercions de ne pas décevoir.

Monique RONGIERES,
Présidente